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Fédération Nationale des Pompiers  
du Grand-Duché de Luxembourg 

 

Zentralvorstand vom 13.07.2023 
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr in Niederfeulen 
Sitzungsende: 20:00 Uhr 

Vorstand Name Anwesend 
Präsident MAMER Marc X 
Vizepräsident MANNES Christophe X 
Vizepräsident GRISIUS Nico X 
Vizepräsident COLLING Jean X 
Vizepräsident SCHWARTZ Const X 
Generalsekretär HEILES Serge X 
Generalkassierer MARSON Claude X 

 

Delegierter Name Anwesend Ersatz Anwesend 
Norden vakant  MELKERT Jos X 

Osten PEREIRA Alex X DALHEM Reinhold  

Zentrum GROHMANN Alain X EVERAD Marc  

Süden MAHE Bryan EX PAULUS Joé EX 

GIS vakant  vakant  

JFA HERMES Frank X HERSCHBACH Sam  

Veteranen THOLL Jos EX -  

1) Begrüßung durch den Präsidenten 

Marc Mamer begrüßt die Delegierten zur Sitzung des Monats Juli.  

2) Präsenz der Mitglieder des Zentralvorstands 

Der vorgenommene Namensaufruf ergibt die Präsenz von 11 Mitgliedern, womit die Versammlung 
stimmberechtigt ist. Jos Tholl, Bryan Mahé und Joé Paulus fehlen entschuldigt. 

3) Schriftwechsel 

Das Sekretariat informiert, dass keine wichtige Korrespondenz eingegangen ist.  

4) Bericht der Jugendfeuerwehr 

Frank Hermes informiert, dass man 2025 ein nationales Zeltlager in Beaufort organisieren möchte. 
Eine Unterredung mit den Verantwortlichen vor Ort hat bereits stattgefunden. 

Über die Sommermonate werden die Zelte der Jugend für regionale und lokale Zeltlager 
ausgeliehen. 

Bei einer Unterredung mit dem CGDIS ging es um das Materiallager der Jugendfeuerwehr, der 
Vorschlag der Jugend die gegenüberliegenden Garagen zu Verfügung gestellt zu bekommen 
wurde nicht zurückbehalten. Wenn 2024 die dritte Garage wieder frei wird, soll die Zwischenwand 
abgebaut werden um damit mehr Platz für das Material zu schaffen. Auch die 
Wettbewerbskommission ist dabei einen neuen Standort für das unterbringen ihres Materials, 
welches zusammen mit dem Material der Jugend untergebracht ist, zu suchen. 

Im Obergeschoss der Feuerwehrschule wird die Jugendfeuerwehr einen Raum erhalten um ihr 
Archiv dort unterzubringen. 

Frank Hermes fragt wie es um die Führung der Jugend in der Region Norden steht? 
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Jean Colling antwortet, dass dies auf der Tagesordnung der letzten Versammlung in der Region 
stand. Nach den Sommerferien werden beide Posten ausgeschrieben, es gibt sogar ein paar 
interessierte Kandidaten. 

5) Bericht der Veteranen 

Nico Grisius informiert, dass nächste Woche die „Journée 2023“ stattfinden wird. Frau 
Innenminister Taina Bofferding wird an der Generalversammlung teilnehmen. 

Das Reglement betreffend der « allocation de reconnaissance » soll endlich, nach langen 
Forderungen seitens der APV und der FNP, angepasst werden. Jeder Veteran wird somit mehr 
Geld für seine geleisteten Jahre erhalten, unabhängig vom Dienstgrad, darüber hinaus werden die 
Tarife an den Index gekoppelt. 

6) Energiekosten der Standorte Heiderscheid und Marnach 

Der Landesfeuerwehrverband hat dieses Jahr das erste Mal Rechnungen für die Stromkosten der 
Standorte Marnach und Heiderscheid erhalten.  

Beim Standort Marnach beläuft sich der zu zahlende Betrag für den Zeitraum von Januar 2022 bis 
Februar 2023 auf 27.464,23 €. Die monatlichen Kosten belaufen sich also auf über 2.000 €! 

Nachdem der Verband die Verwaltung der öffentlichen Gebäude darüber unterrichtet hat, haben 
sie auf ihre Kosten einen Experten eingestellt um herauszufinden wo die Energie verbraucht wird. 
Nach einigen Arbeiten durch einen Elektriker konnten die anfallenden Kosten um rund 1.000 € 
reduziert werden. 

Es ist zu beachten, dass der Standort nur für das Unterstellen von historischen Fahrzeugen und 
Feuerwehrmaterial genutzt wird und eigentlich kaum Strom verbraucht wird. Im Gebäude steht 
jedoch noch ein Hochspannungstransformator, der wahrscheinlich für den hohen 
Energieverbrauch verantwortlich ist. 

Der Landesfeuerwehrverband hat bereits einen Brief an den Stromzulieferer geschickt um auf die 
Situation aufmerksam zu machen. Der Zentralvorstand beauftragt das Sekretariat einen Brief an 
das Finanzministerium zu schicken um sich über diese versteckten Kosten zu beschweren, es 
handelt sich hierbei um einen versteckten Mangel, der dem Verband nicht im Vorfeld mitgeteilt 
wurde. Eine Kopie des Briefs soll an das Innenministerium geschickt werden. 

Für das Gebäude in Heiderscheid hat der Verband von der Gemeinde eine Rechnung der 
Energiekosten der letzten 3 Jahre erhalten. Obwohl im Gebäude nur selten gearbeitet wird, sind 
die Stromkosten viel zu hoch. Man geht davon aus, dass noch weitere Gebäude am Zähler hängen.  

Auch hier hat man bereits den Zulieferer darüber informiert und der Gemeinde einen Brief 
geschrieben um auf diese Unregelmäßigkeiten aufmerksam zu machen. Im Vertrag mit der 
Gemeinde steht ausdrücklich geschrieben, dass ein Zähler für den Stromverbrauch hätte 
angebracht werden müssen. Dies ist jedoch nie passiert, darum sieht der Verband die Gemeinde 
in der Verantwortung die Kosten zu übernehmen, bis speziell dafür vorgesehene Zähler angebracht 
worden sind. 

7) Berichte des Exekutiven Rates 

a) Unterredung mit der Mannschaft des Feuerwehrmuseums 

Claude Marson berichtet über die Unterredung mit der Mannschaft des Feuerwehrmuseums. 
Patrick Juncker berichtete über die Arbeiten, welche die Mannschaft verrichtet um das Museum 
am Laufen zu halten. Es gibt jedoch Probleme das vorgesehene Budget wegen der allgemeinen 
Preissteigerung zu halten und man bittet um eine Erhöhung des Budgets. Die Mannschaft arbeitet 
verantwortungsbewusst, alle Ausgaben können belegt werden. Außer den Entschädigungen für 
die Mitglieder die samstags im Museum arbeiten, bekommt niemand Geld, heißt die Mitglieder 
machen auf rein freiwilliger Basis alle Restaurierungsarbeiten, Führungen außerhalb der 
Öffnungszeiten und alle anderen Arbeiten für das Museum. Er hebt auch hervor, dass es wichtig 
ist ein Lager zu haben um Exponate lagern zu können und Restaurierungsarbeiten durchzuführen. 
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b) CTIF Delegates Assembly 

Marc Mamer, Serge Heiles und Christophe Mannes haben an der CTIF Delegiertenversammlung 
in Wien teilgenommen. Marc Mamer berichtet über den Verlauf der Versammlung. 

c) FEU (Federation of European fire officers) in Riga 

Serge Heiles war zusammen mit Tom Barnig vom 24. – 27. Mai bei der FEU Versammlung in Riga, 
die FEU zählt 25 Mitgliedsstaaten in Europa. Thema der diesjährigen Versammlung war alternative 
Energien. Serge Heiles macht der Versammlung einen ausführlichen Bericht. 

d) Bericht Verwaltungsrat CGDIS 

Marc Mamer trägt den Bericht des Verwaltungsrats vom 13/07/2023 vor. 

Interessierte können die Berichte des Verwaltungsrats des CGDIS unter 
https://112.public.lu/fr/organisation/CA/rapportssuccins.html einsehen. 

8) Berichte und Fragen der Delegierten 

Region Osten 

Alex Pereira fragt ob das Gesetz der „sécurité civile“ bereits geöffnet wurde um Änderungen 
vorzunehmen? 

Marc Mamer antwortet, dass es noch nicht soweit ist. Unter anderem werden die Änderungen beim 
Ausbezahlen der „allocation de vétérance“ dort mit einfließen, dies wird sicherlich nicht vor den 
Wahlen geschehen. 

Er teilt dem Vorstand mit, dass noch Rechnungen vom Kongress offen sind. 

Marc Mamer bedankt sich bei der Region Osten, dass sie diese Kosten übernommen haben, weil 
man zu diesem Zeitpunkt noch auf eine Rate der jährlichen Subvention des Innenministeriums 
warten musste. Man wird die Schulden bei der Region schnellstmöglich begleichen. 

Er fragt ob man weiß wann die Versicherung für die Vorstände der Amicallen in Kraft treten wird? 

Marc Mamer antwortet, dass dies noch etwas Zeit brauchen wird, voraussichtlich erst nächstes 
Jahr. 

Region Norden 

Jos Melkert fragt ob man wieder das Hallenbad in Diekirch für die Schwimmmeisterschaften 
reservieren soll? 

Marc Mamer antwortet, dass man einverstanden ist die Schwimmmeisterschaften dort 
auszutragen.  

Er fragt ob er am Kongress im Pas-de-Calais teilnehmen kann? 

Marc Mamer antwortet, dass dies kein Problem ist, auch er wird an der Veranstaltung teilnehmen. 

9) Verschiedenes 

Neuer Vertreter in der Geschichtskommission des CTIF 

Patrick Muller wird von der Versammlung als neuer Vertreter des Verbands im Vorstand des 
Feuerwehrmuseums und in die Geschichtskommission des CTIF gewählt. 

Rücktritt des Generalkassierers 

Claude Marson verkündet der Versammlung, dass er zum 31.12.2023 von seinem Posten als 
Generalkassierer zurücktritt. Er wird den Posten des Bürgermeisters in der Gemeinde Schüttringen 
übernehmen und wird somit weniger Zeit haben seine Arbeit als Generalkassierer zu verrichten. 

Der Zentralvorstand hält fest den Posten schnellstmöglich auszuschreiben. Die Voraussetzungen 
für den Posten sind eine Mitgliedschaft in einer Amicale und ein Diplom in Buchführung. 

https://112.public.lu/fr/organisation/CA/rapportssuccins.html
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Mutualität der Feuerwehr 

Const Schwartz tritt von seinem Posten als Vertreter des Verbands in der Mutualität der Feuerwehr 
zurück. Nico Grisius wird in Zukunft diesen Posten übernehmen.  

 


